
PROTOKOLL DER MITGLIEDERVERSAMMLUNG 
AM 07.03.2023 UM 19:00 UHR IM KONFERENZRAUM DER SCHULE 

// TEILNEHMER 
Ahlert,  Jörg; Haut,  Alessandra; Lequen, Gudrun; Mennewisch, Christian; Möllmann, Dr. 
Frank Th.; Pieper, Astrid; Stöcker, Sonja; Thieme, Oliver; 

// TOP 1 + 2 
Der  Vorsitzende  Hr.  Mennewisch  begrüßt  alle  Anwesenden  und  stellt  die 
ordnungsgemäße Ladung durch den Schriftführer fest. Die Einladung erfolgte per Mail 
über den Schulverteiler, per Zeitungsinserat sowie über die Homepage der Schule. Auf der 
Internetseite fand die Aktualisierung der Daten allerdings erst kurz vor der Sitzung statt. 
Dies stellt keinen formalen Verstoß gegen die satzungsgemäße Ladungsfrist dar, soll aber 
zukünftig durch zeitgerechte Aktualisierung vermieden werden.  

// TOP 3 
Das  Protokoll  der  letzten  Sitzung  vom  21.09.2022  wurde  ohne  weitere  Einwände 
einstimmig genehmigt.

// TOP 4 
Frau Haut  berichtet  über  den aktuellen  Stand im Haushalt.  Die  Mitgliederzahlen  sind 
stabil,  aktuell  hat  der  Verein  357  Mitglieder  (355  im  Vorjahr).  Damit  sind  über  die 
Mitgliedsbeiträge  ca.  €  7.300,-  zu  verbuchen.  Hinzu  kommen  Einzelspenden  für 
bestimmte  Projekte  oder  Veranstaltungen.  Durch  die  aktuellen  Förderungen  des 
vergangenen Kalenderjahres ist die Bilanz etwa ausgeglichen. Es steht somit weiterhin ein 
grösserer Betrag für besondere Zwecke (siehe die Protokolle aus 2021 und 02/2022) zur 
Verfügung. Der Vorstand wird dazu im Herbst Vorschläge machen.

Der Vorstand berichtet über eine zunehmende Anzahl von Einzelförderungen. Als Grund  
wird  auf  der  einen  Seite  das  nach  Corona  erfreulicherweise  wieder  voll  angelaufene 
Fahrtenprogramm der Schule gesehen, auf der anderen Seite die gestiegenen Lebens-
haltungskosten im Rahmen der hohen Inflation. Es wird darauf hingewiesen, dass Anträge 
auf  Einzelförderungen  weiterhin  über  die  jeweiligen  KlassenlehrerInnen  oder 
KursleiterInnen an den Förderkreis gerichtet werden sollten.

// TOP 5 
Frau Lequen und Herr Thieme berichten über die kürzlich erfolgte Kassenprüfung und 
stellten keine Beanstandungen fest.



// TOP 6 
Frau Stöcker beantragt die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022. Der 
Antrag wird einstimmig angekommen.

// TOP 7 
Folgende Anträge wurden für das laufende Förderjahr 2022/23 vorgestellt, diskutiert und 
beschlossen: 

• Fr.  Stöcker  beantragt  die  Fortführung  der  Förderung  für  die  Schwimmkurse.  Diese 
müssen  durch  Ergänzungskräfte  flankiert  werden.  Die  dadurch  entstehenden 
Personalkosten wurden bei der letzten MGV erstmals durch den Förderkreis getragen. 
Der Förderkreis hatte damals weitere Förderungen grundsätzlich in Aussicht gestellt, da 
diese Massnahme gegen die auch Corona- bedingt abnehmende Schwimmfähigkeit der 
SuS als  dringend förderungswürdig angesehen wird.  Bewilligt  werden €  1.300,- zur 
Deckung der Kosten im Schuljahr 23/24.

• Die Fachgruppe „Gedenktag“ bittet durch schriftliche Eingabe um eine Unterstützung für 
den Gedenktag 2023. Thema soll die Weimarer Republik mit besonderem Blick auf die 
Ereignisse des Jahres 1923 werden. Erbeten und bewilligt werden € 500,- Förderung für 
die Auslagen.

• Fr. Pieper stellt das Projekt „Tag der Nachhaltigkeit“ vor, bei dem zahlreiche Referenten 
zum verschiedenen Aspekten des nachhaltigen Lebens mit den einzelnen Klassen in 
Workshops arbeiten werden.  Für  die  Öffentlichkeit  ist  auch ein Vortrag zum Thema 
vorgesehen.  Entsprechend  dem Antrag  werden  für  einzelne  Honorare  €  600,-  vom 
Förderkreis bereitgestellt.

• Fr.  Pieper  erläutert  den  Antrag  für  den  Differenzierungskurs  „Ernährung“.  Für 
verschiedene Projekte werden Gerätschaften und Material gebraucht. Die Anschaffung 
werden dabei in den nächsten Jahren jeweils wieder im Kurs zur Verfügung stehen. Der 
Förderkreis entspricht dem Antrag und unterstützt mit € 1.000,-.

• Fr. Pott bittet um Fortsetzung der Unterstützung für die Musik plus-Fahrten in diesem 
und im nächsten Schuljahr. Es wird in Anlehnung an die vergangenen Jahre wieder eine 
Summe von € 400,- je Schuljahr bewilligt.

// TOP 8 
• Beim Tag der offenen Tür war der Vorstand des Förderkreises mit einem Info-Stand in 

Zusammenarbeit mir der Elternpflegschaft aktiv. 

• Beim  Schnuppernachmittag  am  Dienstag,  den  06.06.2023,  möchte  der  Förderkreis 
erneut  für  interessierte  Jahrgangsstufen  (z.B.  Q1)  oder  Schüler*innengruppen  (z.B. 
GAPPies) die vereinseigene Kaffeeausstattung zum Foundraising zur Verfügung stellen. 
Eine eigene Präsenz wird nicht geplant.

• Die  Einschulung am 07.08.2022 soll  in  gewohnter  Weise  ablaufen.  Wieder  wird  ein 
Buffet organisiert, bei dem der Förderkreis die Eltern der jetzigen 5. Klasse zur Mithilfe 
auffordert. Hr. Möllmann wird den entsprechenden Aufruf vor den Sommerferien starten 
und die Einteilung der Mithelfer organisieren.

• Beim ersten Elternabend der neuen fünften Klassen wird der Förderkreis im Rahmen der 
Aulaveranstaltung  seinen  Verein  bewerben.  In  diesem  Zusammenhang  wird  die 
Mitgliederakquise  diskutiert.  Der  Vorstand  möchte  eine  möglichst  niedrigschwellige 
digitale  Beitragsmöglichkeit  schaffen,  die  über  einen  Link  oder  OR-Code  verbreitet 



werden  kann.  Das  Vorhaben  wird  begrüßt,  es  wird  ein  Hinweis  auf  die  nötige 
Rechtssicherheit gegeben und diskutiert.

// TOP 9 
Die ehemals jährliche Veranstaltung zur Belobigung besonderer Leistungen im Kontext 
mit der Schule ist seitens der Schulleitung aktuell nicht geplant. Der Förderkreis stellt 
daher  seinen Förderkreis-Preis  zurück.  Das Vorhaben soll  ggf.  im nächsten Schuljahr 
wieder aufgegriffen werden.

// TOP 10 
Die nächste Mitgliederversammlung des Förderkreises wird am 12.09.2023 um 19:00 Uhr 
stattfinden.

// TOP 11 
• Hr. Möllmann stellt eine Neuauflage der Flyer zur Diskussion, da die aktuelle Auflage 

weitestgehend vergriffen ist. Die MGV beschließt, eine Neuauflage drucken zu lassen.

• Hr. Ahlert schlägt Vereinfachungen bei der Steuererklärung vor, ebenso gibt er Hinweise 
zur Möglichkeit der digitalen Versendung der Spendenquittungen. Der Vorstand wird für 
die Details auf Hrn. Ahlert zukommen.

Die Sitzung endete um 20:30 Uhr.

gez. Dr. Frank Th. Möllmann, Schriftführer


